



Tirada: Difusión: 1880 General Audiencia: Página:



AREA (cm2): 913,6 OCUPACIÓN: 85,4% V.PUB.: 2183€ COLEGIOS DE ABOGADOS



## **INMIGRACIÓN**

# Málaga recibe a 1.500 personas llegadas en patera desde enero

La presión migratoria mantiene el ritmo y ayer fueron rescatados 315 ocupantes de seis pateras que fueron trasladados al puerto





■ El fenómeno de la inmigración no concede a las costas andaluzas tiempo para el marketing. Mientras media Europa ponía hace una semana el foco en la llegada del Aquarius al puerto de Valencia con 630 inmigrantes rescatados y otros tantos periodistas acreditados para presenciar el desembarco. el litoral andaluz sumaba en apenas cuatro días casi 1.400 personas interceptadas en aguas del mar de Alborán y en el

Estrecho. Ni siquiera que cuatro de ellas fueran halladas a la deriva agarradas a los restos de una embarcación en la que antes de naufragar iban 43 tripu-lantes que fueron declarados desaparecidos mereció la mitad de nivel de atención mediática que generó la decisión del Gobierno italiano de negar el auxilio a los inmigrantes rescatados de forma dramática por el barco de Médicos sin Fronteras.

La situación que viven las costas andaluzas salpican sin concesiones a Málaga, ciudad que en lo que va de año ya ha recibido a 1.473 personas rescatadas cuando intentaban alcanzar la costa española en un total de 27 pateras. Si el año pasado se batieron todos los registros provin-ciales con un total de 2.320 personas interceptadas en esta situación y posteriormente trasladadas a Málaga, el panorama parece ir al alza durante el presente ejercicio. De hecho, aver mismo fueron rescatadas otras 315 personas, que habían sido localizadas a lo largo del día por Salvamento Marítimo en seis embarcaciones en aguas del Mar de Alborán.

Según los datos facilitados por la Subdelegación del Gobierno, las cifras son algo más altas a esta altura del año, números impensables hace apenas unos años (774 en 2016; 207 en 2015; 89 en 2014; 16 en 2013; 93 en 2012: 0 125 en 2011). La década pasada, según los datos recabados por este diarios, los máximos registros se alcanzaron en 2006 y 2005 con 551 y 710 perso-



#### **Solicitudes**

Casi 90 de los inmigrantes asistidos por los abogados del turno de oficio transmitieron su intención de solicitar asilo

nas rescatadas, respectivamente. Con todo el verano aún por delante, la situación es un reflejo de la de hace doce meses, cuando este periódico reveló los enormes problemas burocráticos a los que se enfrenta la administración a la hora aplicar la ley. Así lo recuerda de nuevo el presidente de la subcomisión de Extranjería del Colegio de Abogados de Málaga, Álvaro García, quien asegura que en lo que va de año él y sus compañeros del turno de oficio han dado asistencia legal a 942 personas (los menores pasan a cargo de la Junta de Andalucía). Al igual que hace doce meses, a García no le consta que las devoluciones se estén llevando a cabo, principal-

Tirada: 2953 Categoría: Andalucía Difusión: 1880 Edición: General Audiencia: 9588 Página:

Abogacía CONSEJO GENERAL

> El Defensor del Pueblo reclama recursos económicos ► El Defensor del Pueblo andaluz, Jesús Maeztu, reclamó esta semana al Estado y a la UE recursos económicos para acoger en mejores condiciones a inmigrantes que llegan a las costas andaluzas y ha puesto especial énfasis en la situación

> de los menores no acompañados. «El deseo de la personas para migrar, y lo esta-mos viendo estos días, para buscar oportunidades es incontenible», advirtió Maeztu en el Parlamento andaluz, donde recordó que los últimos días habían llegado más mil personas a las costas andaluzas, más de ocho mil en lo que va de año y 18.000 en 2017, y ha advertido de que las migraciones son uno de los grandes desafíos del futuro. «La muerte de miles de inmigrantes, el trato a los refugiados la explotación laboral, las víctimas de trata y el tratamiento a los menores que viven con ellas ponen en cuestión el Estado de derecho, a lo que no podemos acostumbrarnos por las peligrosas consecuencias con que conllevan». «Es el momento de reivindicar que la concien-

cia de solidaria y justicia

empiezan a calar», dijo,

AREA (cm2): 952,0 OCUPACIÓN: 89,0% V.PUB.: 2249€ COLEGIOS DE ABOGADOS









🖪 Una imagen de la patera que fue rescatada por la Salvamar Alnitak este pasado viernes, en la que viajaban 55 personas, que fueron trasladadas a Málaga. 📵 L. o. 🚦 Entre los rescatados ayer había mujeres y niños. @ ARCINIEGA 🗾 En esta última semana, Málaga ha recibido a más de medio millar de inmigrantes. @ ARCINIEGA 🔁 Los ocupantes de las pateras rescatadas ayer fueron trasladados en autobús al polideportivo de Tiro de Pichón. 

Jon NAZCA / REUTERS

mente porque la mayoría de los países subsaharianos de los que proceden estos ciudadanos no colaboran lo más mínimo. Salvo Marruecos y Argelia, García asegura que los países subsaharianos de donde proceden la abru-madora mayoría de estas personas se desentienden, aunque a la policía española se le suma la dificultad de identificarlos, ya que la mayoría llega a España sin documentación. La mayoría procede de Mauritania, Mali, Gabón, Burkina Faso, Congo, Se-negal o Guinea. «Casi todos quedan en libertad y siguen su camino hacia Europa, principalmente Francia», explica antes de re-cordar que 87 de ellos trasmitieron su voluntad inicial de solicitar asilo político. Aun así, algunos sí terminan siendo internados en Centros de Internamiento de Extranjeros de otras provincias. Según los cálculos del Colegio de Abogados, de todas las personas atendidas este años por sus letrados, 150 fueron internadas, aunque en todos los casos se recurre esta decisión al entender que no reúnen las condiciones de salubridad necesarias y porque «son peores que

una cárcel».

### Cruz Roja espera que el centro del puerto esté listo en cuestión de días

Mientras tanto, el Consistorio y el movimiento humanitario baraian otras ubicaciones para ubicar a las personas rescatadas

#### LA OPINIÓN MÁLAGA

■ A la gran cantidad de personas que llegan en patera durante estas fechas se suma el hecho de que Málaga, como provincia fronteriza de primer orden, no cuente con instalaciones apropiadas para atenderlas mientras la Policía Nacional tramita cada uno de los expedientes. Desde que el Centro de Internamiento de Extranjeros (CIE) de Capuchinos se cerrara en 2012 por el lamentable estado que ofrecía el edificio, las autoridades ha ido improvisando localizaciones (pabellones de Ciudad Iardín Comisaría Provincial o Tiro de Pi-

chón) que nadie como los voluntarios de Cruz Roja han sabido humanizar. Precisamente, su presidente de Cruz Roja Española, Javier Senent, aseguró hace unos días durante una visita a la capital que esperaba que el centro de atención a migrantes que se ha anunciado en el puerto de Málaga esté operativo pronto. «Deseo que seamos capaces de ponerlo en marcha en cuestión de días, no sé si 15, 20 días o un mes, pero esta-mos hablando de un tiempo breve», dijo. Senent añadió que esta próxima semana la Autoridad Portuaria «nos cede los terrenos» yrecordó que se está gestionando una subvención con el Ministerio de Trabajo; todo esto para que los migrantes tengan «unas instalaciones para que puedan ser atendidos con la dignidad». Senent indicó que «hay que entender que se trata de un proceso que no tie-



Polideportivo de Tiro de Pichón, ARG

ne una regularidad, porque de repente llegan 1.000 personas y otros momentos no», pero ha considerado que hay que «tener esa capacidad poder afrontar eso». La idea es montar unas unidades o módulos para poder atender a estas personas.

Hasta el momento, las ubicaciones elegidas dependían de su disponibilidad, algo que en cualquier momento podría fallary por lo que Cruz Roja y el Ayuntamiento de Málaga buscan alternativas. Según explicó esta semana a la Cadena Ser la directora de Derechos Sociales del Consistorio, Ruth Sarabia, se están barajando tres posibilidades. Un antiguo colegio de la barriada de Carranque. algunas de las casetas del recinto ferial o los bajos comerciales vacíos existentes en diversas promociones de VPO.

